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entrevista
Entrevista al Ing. Juan José Herrera Távara, 
Gerente General de Minera Colquisiri.

“No podemos negociar un 
Estudio de Impacto Ambiental 

que ya ha sido aprobado”
Revista Tecnología Minera 

(TM): Coméntenos un poco de la 
historia de la minera Colquisiri

Juan Herrera (JH): Es una uni-
dad minera mediana que produce 
concentrados de zinc, plomo, cobre 
con contenidos de plata y pertenece 
a la mediana minería, es una mina 
subterránea y cuenta con una plan-
ta concentradora de 1600 Tn por 
día, es bastante mecanizada y se 
ubica en Huaral, muy cerca de Lima.

TM: ¿Cómo usted percibe la 
coyuntura que está viviendo la 
minería en el país?

JH: Hay una serie de problemas 
que han provocado que el sector 
baje sus niveles de inversión y exis-
te cierta desmotivación en poder 
invertir. Hay coyuntura de econo-
mía mundial sobre el precio de los 
metales y una coyuntura nacional 
respecto a las próximas elecciones 
y los hechos sociales que se han 
dado en este gobierno.

TM: ¿Cómo calificaría usted el 
trabajo que ha hecho  el gobierno 
en el tema  de atraer inversiones 
para el sector minero y cómo 
ha manejado algunos conflictos 
sociales que se han presentado?

JH: Yo creo que el reflejo de la 
eficiencia en el manejo de lo que 
es la inversión minera, es que exista 
inversión o no exista inversión, eso 
se refleja a través de los proyectos 
que deben ir saliendo. Se progra-
maron varios proyectos, varios de 
ellos han quedado estancados por 
razones sociales y también por una 
serie de exigencias en los trámites 
que se requieren hacer para poder 

ponerlos en marcha. Todo eso tiene 
como consecuencia de que la cosa se 
vuelva más lentas, más complicadas 
y no ayude al desarrollo minero, los 
proyectos deben salir en el espacio 
de tiempo que todo inversionista se 
propone y  esto debería de contar 
tanto con la capacidad de gestionar 
de la empresa y del apoyo del Estado. 
Los temas sociales que hemos tenido 
son la evidencia de que en el país no 
han funcionado muy bien las cosas.

TM: Usted habla de que los 
proyectos mineros deben salir en 
un cierto tiempo ¿cuánto debe 
demorar un permiso para poder 
empezar a realizar un proyecto?

JH: Va a depender de la magni-
tud y de las implicancias que tenga 
el proyecto, lo que hace atractivo a 
un país es cuan veloz es el Estado 
en ayudar al inversionista  gestionar 

estos permisos, y lograr estos per-
misos implican no solamente lidiar 
con un solo ministerio, sino con 
varios ministerios, entonces, agili-
zar todo ello en un proyecto minero 
debería durar cinco años en sacarlo 
adelante, una vez que el proyecto 
ha sido explorado y ratificado como 
un proyecto viable. Ponerlo ya en 
marcha, construirlo, con los permi-
sos y todo debería no tomar más de 
5 años. Eso sería lo ideal y cada vez 
más las exigencias están hacien-
do que estos tiempos se alarguen, 
entonces mientras más largos sean 
los tiempos habrán otros países que 
den facilidades y permitan hacerlos 
en menos tiempo y estos los hará 
más atractivos, eso hay que cuidar, 
el Estado está para promocionar y 
esto significa generar los mecanis-
mos para que esto fluya lo mejor 
posible en bienestar de todos.


